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ЧТо проиСХодиТ В пЕТЕрБУрГЕ 
ЭКоЛоГиЧЕСКоМ: природооХрана, 

ЭнЕрГЕТиКа, ЗаКонноСТЬ
15 февраля 2024 года в Северо-

Западном отделении ТАСС состо-
ялась пресс-конференция по теме: 
"Итоги природоохранной деятель-
ности за 2023 год в Санкт-Петер-
бурге", в которой приняли участие 
председатель Комитета по природо-
пользованию, охране окружающей 
среды и обеспечению экологиче-
ской безопасности Александр Гер-
ман, природоохранный прокурор 
Санкт-Петербурга Рустам Рагимов 
и председатель Комитета по энерге-
тике и инженерному обеспечению 
Станислав Протасов. Прозвучало 
очень много полезной информации. 

За предыдущие 4 года (во время 
коронавирусной изоляции и начав-
шейся СВО) тема экологической по-
литики, по понятным причинам, ушла 
на второй план. Но при всём при том, 
Президент России Владимир Путин 
уделял особое внимание вопросам 
экологии. В Санкт-Петербурге также 
тема экологии руководством города 
и лично губернатором Александром 
Бегловым не забывалась, а в какие-то 
годы даже сильно развивалась. Так, в 
2020 году был создан Экологический 
совет при Губернаторе Санкт-Петер-
бурга. 

На прошедшей пресс-конферен-
ции журналистам была представлена 
информация, на основе которой мож-
но сделать выводы о тенденциях го-
родской политики в целом.

Александр Герман рассказал о 
работе экологического Комитета по 
нескольким направлениям: охрана 
водных объектов, обновление при-
родоохранного флота, сбор опасных 
отходов, ликвидация накопленного 
вреда, мониторинг атмосферного воз-
духа, экологическое просвещение.

Станислав Протасов сделал пре-
зентацию, в которой также на систем-
ном уровне рассказывалось о работе 
инженерно-энергетического Комите-
та, что существенным образом допол-
няло информацию предыдущего до-
кладчика, например, в таких видах 
деятельности как: обеспечение энер-
горесурсами города, перевод котель-
ных с работы на мазуте и угле на газ 
и электричество, эффективная работа 
со снежными массами, создание ус-
ловий с доочисткой канализационных 
вод и доведение её до 100% очистки 
на объектах Водоканала. 

Руководители двух Комитетов го-
ворили о том, что делается, а природо-

охранный прокурор Рустам Рагимов о 
том, что не делается, либо о том, что 
требует дополнительного внимания.

Одним из самых острых вопро-
сов является вопрос, связанный с от-
ходами, с незаконными свалками, на 
что регулярно жалуются горожане.  
Также, по словам природоохранного 
прокурора, жителей Санкт-Петербур-
га беспокоят резкие запахи, уничто-
жение зелёных насаждений города и 
загрязнение водных объектов. По по-
ступающей в ведомство информации, 
как сообщил Рустам Рагимов: «Выяв-
лено 537 нарушений. Опротестован 
31 незаконный правовой акт, вынесе-
но 252 представления, по результатам 
которых дисциплинарной ответствен-
ности привлечено 161 лицо".  

Одна из задач Природоохранной 
прокуратуры Санкт-Петербурга в 
нынешних условиях - не дать воз-
можность ухудшить состояние окру-
жающей среды и в то же время дать 
возможность работать бизнесу. 

Исходя из длительного анализа 
городской экологической политики, 
за 25-летний период времени с мо-
мента выхода в свет газеты «Обще-
ство и Экология», с 1999 года и по 
сей день, очевидно, что в Петербурге 
есть реальные достижения, но также 
есть пока ещё нерешаемые проблемы, 
определённые тупики. К примеру, за-
грязнение почти всех водных объектов 
северной столицы, в которых летом 
запрещено купаться. И в этом нель-
зя обвинить и раскритиковать кого-
то одного, поскольку данный вопрос 
относится к экологической культуре 
всего общества, а также налаживании 
эффективной системы управления. 

За 25 лет Экогазета взаимодейст-
вовала с большим количеством лю-

дей, которые были идейно и экологи-
чески мотивированы. Но также были 
и остаются люди, которым вопросы 
экологии «до лампочки». И вот тут-то 
ничего не сделать, пока не произойдёт 
изменение сознания у конкретного че-
ловека, и у общества в целом.

Свои вопросы я задал всем трём 
спикерам по очереди: 1. Есть ли что-
то, что тормозит и не даёт развиваться 
экологическому Комитету? 2. Обсу-
ждаются ли планы реконструкции 
завода по сжиганию осадка на Цент-
ральной станции аэрации Водоканала 
в связи с износом импортного обору-
дования и замена на технологию ути-
лизации осадка анаэробным сбражи-
ванием на основе работы московского 
Водоканала? 3. Что такое достоверная 
информация с точки зрения Природо-
охранной прокуратуры в плане раз-
личных оценок гражданами той или 
иной экологической информации? 

В общем и целом, не углубляясь в 
подробности, ответы были получены: 
1. Ни что не тормозит. 2. Московская 
технология известна, но в Петербурге 
будем усовершенствовать ту, что есть 
сейчас. 3. Кроме информации, полу-
ченной в процессе судебных процес-
сов, нужно заниматься экологическим 
воспитанием, что и делает Природо-
охранная прокуратура. 

Анализируя информацию, прозву-
чавшую на первой в 2024 году пресс-
конференции можно привести слова 
Александра Германа: «По поручению 
губернатора Санкт-Петербурга Алек-
сандра Беглова продолжаем развивать 
раздельный сбор отходов. В 2023 году 
собрали более 8 тыс. тонн вторсырья. 
Это больше в 14 раз по сравнению с 
2022 годом". Также он сказал, что в 
2023 году во всех районах города по-

явились экопункты, и поступило от го-
рожан  345 тонн опасных отходов, при 
этом годом ранее горожане сдали всего 
лишь 170 тонн - шины, батарейки, ак-
кумуляторы, техника, ртутные лампы. 
На сегодняшний день в городе есть 530 
экотерминалов, 19 экопунктов, 2 эко-
мобиля, которые  принимают от жите-
лей опасные отходы.

Безусловно, есть над чем задумать-
ся. Но вот, говоря об экологическом 
воспитании и просвещении, на мой 
взгляд, всеми ведомствами вместе взя-
тыми делается очень мало. Наш огром-
ный мегаполис требует большего вни-
мания к вопросам экологии, поскольку 
от состояния окружающей среды зави-
сит здоровье нынешних и будущих по-
колений. Здоровье и экология находят-
ся в прямой зависимости друг от друга. 

К тому же, вопросы экологическо-
го воспитания не всегда понимаются и 
рассматриваются на системном уров-
не, а иной раз вообще идут не в ту сто-
рону. 

К примеру, мало кто думает, гово-
рит и делает шаги в сторону художе-
ственного оформления экологической 
культуры - создание экологических 
литературных произведений, эко-
логических театров, экологических 
фильмов. Повторю, речь идёт не о 
документалистике, а о художествен-
ном творчестве. Это самый главный 
элемент экологического просвещения 
и формирования экологической куль-
туры. Для меня очевидно, что, если 
бы в детстве люди читали русские бы-
лины, в которых обожествляется при-
рода, то обществу не потребовалось 
бы создавать огромное количество за-
претительных законов, поскольку все 
люди жили бы в гармонии с природой 
и друг с другом. Мы придём к этому в 
будущем.

В настоящее время работа Комите-
тов и Природоохранной прокуратуры 
Санкт-Петербурга, как и всех обще-
ственных экологических активистов 
является стратегически важной для 
города. Санкт-Петербург со временем 
может преобразоваться в Экологиче-
скую столицу России.

Сергей Лисовский,  
главный редактор газеты  
«Общество и Экология»,  

член Экологического совета  
при Губернаторе  

Санкт-Петербурга,  
20 февраля 2024 года.
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оТКрыТа рЕГиСТрация  
на форУМ «ЭКоЛоГия БоЛЬшоГо Города»

XXIII Международный фо-
рум «Экология большого горо-
да» будет проходить с 27 по 29 
марта в КВЦ «Экспофорум». 
Форум – самое масштабное на 
Северо-Западе России конгресс-
но-выставочное мероприятие в 
области охраны окружающей 
среды, природопользования 
и обеспечения экологической 
безопасности. Соорганизатором 
форума выступает Комитет по 
природопользованию.

Участие в форуме примут 
руководители федеральных ве-
домств, природоохранные органы 
субъектов Российской Федера-
ции, ученые, представители биз-
неса, общественных организаций, 
поставщики экологических услуг 
и оборудования.

Ключевая тема 2024 года 
– развитие особо охраняемых 
природных территорий. На спе-
циализированной выставке по-
сетители смогут познакомиться 
с достижениями в сфере сохра-
нения природного богатства на-
шего города и страны. Также в 
программе – тематические кон-

ференции, семинары и круглые 
столы, где эксперты обсудят темы 
развития рекреационной деятель-
ности, увеличения потенциала 
заповедного фонда России. Среди 
основных тем повестки большое 
внимание планируется уделить 
актуальной теме адаптации к 
климатическим изменениям, во-
просам обращения с отходами, 
осуществления регионального 

экологического надзора и эколо-
гического мониторинга.

По традиции состоится Мо-
лодежный экологический день с 
участием детских и молодежных 
эковолонтерских организаций. В 
рамках Молодежного дня прой-
дет семинар для педагогов «Роль 
образовательных учреждений в 
воспитании экологической куль-
туры детей и подростков», а так-

же конференция, где школьники 
и студенты представят свои науч-
но-исследовательские проекты, 
посвященные особо охраняемым 
природным зонам.

Партнерами форума высту-
пают Министерство природных 
ресурсов и экологии Российской 
Федерации, Федеральное Со-
брание Российской Федерации, 
Росзаповедцентр, Правительство 
Санкт-Петербурга.

Посещение конгрессных и 
выставочных мероприятий бес-
платное.

Программа опубликована на 
сайте: ecology.expoforum.ru 
Регистрация доступна после 
создания личного кабинета и 
заполнения анкеты.
Справки по телефонам:  
+7(812) 417-59-29,  
+7(931) 326-51-85

Пресс-служба Комитета  
по природопользованию, охра-

не окружающей среды  
и обеспечению экологической 

безопасности  
Санкт-Петербурга

иТоГи раБоТы  «пиЛарн» В 2023 ГодУ
В феврале 2023 года испол-

нено постановление Прави-
тельства Санкт-Петербурга о 
реорганизации государствен-
ного унитарного предпри-
ятия по предупреждению и 
ликвидации аварийных раз-
ливов нефти «ПИЛАРН» в 
Санкт-Петербургское государ-
ственное казенное учрежде-
ние «Аварийно-спасательная 
служба по предупреждению 
и ликвидации аварийных 
разливов нефти и нефтепро-
дуктов на акваториях и вы-
полнению ледокольных работ 
«ПИЛАРН». Реорганизация 
прошла с сохранением рабо-
чих мест. 

Силы и средства СПб ГКУ 
«ПИЛАРН» находятся в посто-
янной готовности к ликвидации 

аварийных разливов нефтепро-
дуктов аварийных ситуаций. С 
начала 2023 года силами аварий-
но-спасательного формирования 
и природоохранного флота СПб 
ГКУ «ПИЛАРН» выполнено 

350 выездов по аварийным изве-
щениям, собрано более 79 тонн 
нефтеводяной смеси с акваторий 
городских водных объектов.

С целью предотвращения 
подтопления прибрежной терри-

тории Санкт – Петербурга осу-
ществлено 34 выхода аварийно-
спасательного буксира ледокола 
«Невская застава». 

Помимо этого, СПб ГКУ 
«ПИЛАРН» успешно реализует 
деятельности по сбору подсла-
невых вод с судов. Сбор отходов 
данного вида является эффек-
тивной мерой предупреждения 
загрязнений водных объектов 
нефтепродуктами.

Деятельность по приему под-
сланевых вод показала положи-
тельную динамику, все больше 
судовладельцев осознают важ-
ность ответственного отношения 
к окружающей среде и выбирают 
экологически безопасные мето-
ды утилизации сточных вод.

В 2023 году между СПб ГКУ 
«ПИЛАРН» и судовладельцами 

заключено более 50 договоров 
на предоставление услуги по 
сбору подсланевых вод, выпол-
нено 1150 операций по приему 
данного вида отходов, принято 
и передано на переработку более 
526 тонн.

«Системная работа по сбору 
подсланевых вод с судов будет 
продолжена. С началом нави-
гационного периода 2024 года 
учреждением будут организова-
ны пункты приема подсланевых 
вод: задействованы подготов-
ленные специалисты, выделена 
специализированная техника и 
оборудование» - отметил дирек-
тор СПб ГКУ «ПИЛАРН» Мак-
сим Желнов.

Пресс-служба  
СПб ГКУ «ПИЛАРН»

Комментарий члена Экологического совета  
при Губернаторе Санкт-Петербурга и главного редактора  

газеты «Общество и Экология» Сергея Лисовского: 
— Приглашаем всех на это важнейшее экособытие! Долгие 

годы в Санкт-Петербурге проходит форум «Экология большого го-
рода», который собирает под свои знамена тысячи специалистов, 
обсуждающих важнейшие вопросы экологической безопасности, 
охраны окружающей среды и внедрения новых технологий. Наша 
Экогазета, выходящая в свет с 1999 года в течение 25 лет, всегда 
поддерживала и являлась информационным партнёром Экофору-
ма. Обращаем внимание всех жителей Санкт-Петербурга, Ленин-
градской области , Северо-Западного региона и всей России. Эко-
логическая безопасность — это часть национальной безопасности 
России. Приходите и участвуйте в Экофоруме.

КоМиТЕТ по природопоЛЬЗоВанию приЗыВаЕТ 
К БЕрЕжноМУ оТношЕнию К ВодныМ оБъЕКТаМ
На протяжении нескольких дней на 

центральных городских акваториях 
появляются надписи различного ха-
рактера. Напоминаем — нарушители 
попадают сразу под два администра-
тивных штрафа: первый — за выход 
на лед, второй — за загрязнение водно-
го объекта (ст. 8.13 ч5 КоАП РФ).

Кроме того, при поступлении ин-
формации о загрязнении ледовой по-
верхности химическими веществами 
неизвестного происхождения на место 
направляется бригада для уборки.

Сотрудники вынуждены прерывать 
плановую уборку водотоков и, зачастую, 
направляться в другую часть города. Та-
кие действия необходимы для предупре-
ждения попадания потенциальных хими-
ческих веществ в водный объект.

Бригада вручную выполняет очистку 
ледовой поверхности от посторонних за-

грязнителей и только после этого возвра-
щается к плановым работам.

Просим жителей и гостей нашего го-
рода бережно относиться к внешнему 
облику нашего города и труду специали-
стов, которые обеспечивают чистоту!

За выход на лед в период запрета 
(установлен Постановлением Правитель-
ства Санкт-Петербурга от 03.11.2023 № 
1165) предусмотрен штраф в размере от 
1000 до 5000 рублей, а загрязнение вод-
ного объекта грозит не только админис-
тративным штрафом, но и возмещением 
ущерба окружающей среде и компенса-
цией работы задействованных служб.

Дарья Сорокина, начальник отдела 
по работе со СМИ Комитета по приро-

допользованию, охране окружающей 
среды и обеспечению экологической 

безопасности
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Можно Ли СдЕЛаТЬ ЧищЕ 
пЛанЕТУ ЗЕМЛя С поМощЬю 

КоМпЬюТЕрноЙ проГраММы?
Компания «Эко-Экспресс-Сервис» создала компьютерную 

программу, до которой не додумался Илон Маск
В предыдущих номерах газеты 

«Общество и Экология» мы расска-
зывали читателям о петербургской 
экологической компании "Эко-Экс-
пресс-Сервис", основанной в 1992 году 
и эффективно работающей по сей день 
в течение 32 лет. Писать-то писали, но, 
при развитии и творческом отноше-
нии к столь важному делу, как охрана 
окружающей среды, у компании появ-
ляются новые направления в работе, 
которые ранее были известны узкому 
кругу лиц и неизвестны широкой об-
щественности. Об одном из таких но-
вых направлений расскажем нашим 
читателям сегодня, кратко напомнив о 
том, что сделано ранее. 

В компании работают высококвали-
фицированные специалисты. За эти годы 
реализовано более 3000 проектных и эко-
логических работ во всех регионах Рос-
сии, в том числе на объектах федераль-
ного уровня: порты Усть-Луга, Бронка, 
Выборг и Высоцк; строительство ком-
плекса защитных сооружений Санкт-Пе-
тербурга от наводнений.

Компания «Эко-Экспресс-Сервис» 
разрабатывает, производит и внедряет 
комплектные очистные сооружения для 
очистки ливневых сточных вод городов и 
промышленных комплексов, в том числе 
нефтебаз, перегрузочных и угольных тер-
миналов, автодорог, а также сточных вод 
автомоек, позволяющих организовать 
оборотные схемы их водоснабжения и 
очистные сооружения бытовых сточных 
вод.

Не забудем упомянуть Испытатель-
ную лабораторию и Научно-производст-
венный центр продукции экологического 
назначения в городе  Шлиссельбург, со-
зданные руководством и специалистами 
компании. Об мы также рассказывали и 
ещё вернёмся к этой теме в следу-
ющих публикациях, поскольку 
будет очень хороший повод, 
но сегодня сделаем акцент 
на уникальной компью-
терной программе. 

Из официальной 
информации, опубли-
кованной на сайте 
компании «Эко-Экс-
пресс-Сервис» ска-
зано следующее.

Программа для ЭВМ «Компьютерная 
программа, обеспечивающая выполнение 
сравнительной оценки экологической 
безопасности альтернативных вариантов 
размещения опасного производственного 
объекта», созданную на основе богатого 
опыта компании в области инженерно-
экологических изысканий, производст-
венного экологического контроля (мони-
торинга) и разработки природоохранной 
документации с использованием про-
граммного кода С#.

Программа для ЭВМ зарегистри-
рована Федеральной службой по 
интеллектуальной собственности 
(Роспатент) (свидетельство о государ-
ственной регистрации программы для 

ЭВМ №2022681139 от 09.11.2022). Ав-
торами являются директор компании 
«Эко-Экспресс-Сервис», кандидат тех-
нических наук, Заслуженный эколог РФ 
Жигульский Владимир Александрович, 
начальник научно-аналитического отде-
ла, доктор биологических наук, профес-
сор Шуйский Владимир Феликсович и 
заместитель начальника научно-аналити-
ческого отдела, кандидат биологических 
наук Чебыкина Екатерина Юрьевна.

На основе систематизированных 
данных специалистами научно-анали-
тического отдела ООО «Эко-Экспресс-
Сервис», под руководством директора 
компании Жигульского В.А., был разра-
ботан метод ориентировочной прогноз-
ной оценки экологической безопасности 
альтернативных вариантов размещения 
опасного производственного объекта 
ещё на предпроектной стадии. Сравне-
ние вариантов производится на основе 
многокритериальной балльно-рейтинго-
вой оценки в два этапа: сначала – опре-

деление и сравнение значений критери-
ев экологической безопасности, затем 
– обобщающая сводная оценка по всей 
совокупности критериев. На этом этапе 
происходит определение эмпирических 
значений для критериев из базы данных. 
Количество учитываемых критериев, 
в зависимости от характера объекта и 
особенностей окружающей среды, варь-
ирует от 230 до 400. Вся совокупность 
критериев подразделяется на пять кри-
териальных групп: группа № 1 – тех-
нические и технологические различия 
вариантов; группа № 2 – ограничения 
природопользования; группа № 3 – ис-
ходное состояние окружающей среды; 
группа № 4 – воздействие на окружаю-
щую среду для вариантов размещения 

объекта; группа № 5 – критерии для 
сравнительной оценки вариантов раз-
мещения объекта по характеристикам 
возможных аварий. Для сведения по-
лученных результатов в общую срав-

нительную балльную оценку ис-
пользуются 4 конкурентных метода, 
различающиеся степенью детализации 
учёта индикаторной значимости крите-
риев и соотношения разнотипных участ-
ков объекта. Этот метод стал основой 
для разработки программного обеспе-
чения, который позволяет быстро и про-
сто выполнить сравнительную оценку 
экологической безопасности альтерна-
тивных вариантов размещения опасного 
производственного объекта.

Программа не содержит информации за-
крытого и ограниченного доступа и может 
быть использована в области транспортного 
и промышленного строительства, оценки 
воздействия на окружающую среду терри-
ториального и морского пространственного 
планирования, высшего образования.

Вот такая вот информация о програм-
ме. Что же это означает в жизни?

Это означает ещё более совершенную 
диагностику, скорость и интегральную 
оценку показателей, что для принятия 

управленческого решения в наше время 
очень важно. Особенно это важно для ох-
раны окружающей среды. Можно сколько 
угодно говорить о развитии промышлен-
ности во всём мире, запускать ракеты в 
космос, но экосистема планеты Земля не 
резиновая и имеет ограниченную ёмкость. 
Поэтому стратегически важным направ-
лением для всего человечества является 
рациональное использование природных 
богатств и охрана окружающей среды. У 
Илона Маска с этим проблемы. 

Как показывает длительный и бога-
тый опыт работы петербургской компании 
«Эко-Экспресс-Сервис» - она идёт вперёд 
по правильному курсу.

Редакция газеты 
«Общество и Экология»

тербурга от наводнений.
Компания «Эко-Экспресс-Сервис» 

разрабатывает, производит и внедряет 
комплектные очистные сооружения для 
очистки ливневых сточных вод городов и 
промышленных комплексов, в том числе 
нефтебаз, перегрузочных и угольных тер-
миналов, автодорог, а также сточных вод 
автомоек, позволяющих организовать 
оборотные схемы их водоснабжения и 
очистные сооружения бытовых сточных 

Не забудем упомянуть Испытатель-
ную лабораторию и Научно-производст-
венный центр продукции экологического 
назначения в городе  Шлиссельбург, со-
зданные руководством и специалистами 
компании. Об мы также рассказывали и 
ещё вернёмся к этой теме в следу-
ющих публикациях, поскольку 
будет очень хороший повод, 
но сегодня сделаем акцент 
на уникальной компью-

Из официальной 
информации, опубли-
кованной на сайте 

нительную балльную оценку ис-

И
ло

н 
М

ас
к 

(Ф
от

о 
A

dr
ee

s L
at

if 
/ R

eu
te

rs
)



4 № 1

КонцЕпТУаЛЬно о ВоЙнЕ 
Запада проТиВ роССии — 

оТКУда ВЗяЛаСЬ рУСофоБия, 
и КоГда и КаК поБЕдиТ роССия

Раскручиваемая хозяевами коллек-
тивного Запада ненависть к России 
имеет свою предысторию. Она связана 
не только с перманентным русофоб-
ским состоянием Запада на протяже-
нии веков, начиная с разгрома Хазар-
ского каганата, который был разбит в 
пух и прах русским князем Святосла-
вом в 10 веке. Современная русофобия 
Запада — это полнейшая истерика 
Запада, знающего, что в России появи-
лась и распространяется в обществе 
мощнейшая система знаний о глобаль-
ном историческом процессе (разгерме-
тизация), описана теория управления 
социальными процессами, проведён 
анализ других концепций управления, 
дана мировоззренческая информация, 
показана новая экономическая модель 
без доллара и ростовщичества. И ещё 
много необходимой информации для 
создания справедливого и человечного 
общественного устройства.

Считаю, что именно после уничтоже-
ния Русью рабовладельческого Хазарско-
го каганата и рассеяния остатков хазар 
начала формироваться русофобия, как 
политическое идеологическое течение.

Это моё маленькое историческое от-
крытие.

Русофобия с тех пор, как хамелеон, 
подстраивалась и внедрялась в другие 
народности, разжигала страсти против 
Руси, инициировала набеги, войны, про-
вокации, диверсии. Все виды «русофо-
бии» за 10 веков (американская, польская, 
английская, немецкая, бандеровская,, 
французская и т.д.) — это информацион-
ная бацилла, инкубатором которой являл-
ся Хазарский каганат.

Великий русский князь Святослав 
уничтожил этот «русофобский инкуба-
тор» мечом на военном уровне, но не 
смог уничтожить его идеологически. Его 
самого чуть позже убили.

Примерно также произошло после 
Великой Отечественной войны, когда 
Сталин и советский народ уничтожили 
фашистский «третий Рейх» военными 
методами, но не смоги его окончательно 
уничтожить другими методами — инфор-
мационно-идеологическими.

Фашизм и русофобия вновь подняли 
голову на Украине в 21 веке.

Русский многонациональный народ 
всегда умел воевать героически, во все 
века, и бил агрессора. Но идеологиче-
ски и мировоззренчески недорабатывал, 
иногда расслаблялся и сразу же получал 
расколы и смуты. Враг сразу же запускал 
свой алгоритм «разделяй и властвуй».

Но сейчас время иное. Время глобаль-
ной мировоззренческой трансформации. 
Его предсказали А.С. Пушкин и И.А. Еф-
ремов.

Это время связано с космическими 
циклами, а также это время связано с 
возрождением русского духа, который 
«западным агентам влияния» удалось за-
конопатить в бочку после убийства Ста-
лина (не оказания ему своевременной 
помощи), начиная с правления иуды 20 
века Хрущева, и во времена откровенных 
предателей Горбачёва и Ельцина.

Именно в период тяжелейших испы-

таний позднего СССР в народе родилась 
Концепция общественной безопасности 
глобального уровня значимости, которая 
вскрывает всю глубинную суть «мировой 
закулисы», их манипуляции обществен-
ным сознанием, финансовыми ресурса-
ми, умением управлять на основе своей 
концепции управления, ставить долгос-
рочные цели.

Генерал Александр Нечволодов в 
1906 году в Российской империи написал 
книгу «От разорения к достатку», в кото-
рой коснулся отчасти западной концеп-
ции управления.

В 1992 году была издана Концепция 
общественной безопасности, в которой 
детально и глубоко раскрывалась запад-
ная концепция, как механизм скупки 
мира на основе ростовщического ссудно-
го процента. А также показана какая мо-
дель экономики нам нужна в настоящем 
и будущем.

Жаль, что в начале 20 века Нечво-
лодова не услышали, что привело 
к предательству «элиты» в феврале 
1917 года и краху государственности 
Российской империи.

Большевики сделали выводы и 
сразу же после октябрьской револю-
ции 1917 года национализировали 
банки и ввели уголовную ответст-
венность за ростовщичество. Время 
было тяжёлое, но при всём при том, 
был создан СССР, который отстоял 
свою независимость и стал второй 
(для меня — первой) державой 
мира.

Сталин укреплял нашу фи-
нансовую систему в СССР, по-
слал подальше Международный 
валютный фонд (МВФ) вместе с 
долларом. А в 1952 году Сталин 
озаботился созданием новой тео-
рии, написав мощнейшую работу 
«Экономические проблемы соци-
ализма в СССР». Под неё нача-
ли создавать кадровую команду, 
которая и должна была заменить 
старых партийных функционе-
ров-марксистов на более моло-

дых и более грамотных управленцев, 
вооружённых новой теорией построения 
справедливого общества.

Этого Сталину сделать не дали. Хру-
щёвская команда троцкистов сразу же 
принялась дискредитировать Сталина, 
все книги Иосифа Виссарионовича нача-
ли изымать из библиотек и тупо уничто-
жать.

Задумывались ли люди, почему 
все книги Сталина начали изымать и 
уничтожать?

В них была информация, способству-
ющая созданию своей концепции управ-
ления (самоуправления). Для нашего 
народа наследие Сталина бесценно. Для 
Запада наследие Сталина убийственно.

Но сегодня Русская цивилизация, бла-
годаря титанической работе авторского 
коллектива Внутренний Предиктор СССР 
уже имеет свою самобытную концепцию 

управлению, лексически оформленную 
и широко распространяемую в обществе 
бесструктурными методами.

Распространение происходит с 1992 
года. В 1995 году в Госдуме РФ состоя-
лись парламентские слушания по теме: 
«Концепция общественной безопасно-
сти», на которых было рекомендовано 
изучать данные знания. Информация об 
этом опубликована в «Думском вестни-
ке», № 1 за 1996 год.

В течение 30 лет в стране и в мире 
прошли сотни различных конференций 
и семинаров по теме Концепции обще-
ственной безопасности. Она изучалась в 
Китае, в исламских странах, в Европе, в 
Египте, в Монголии и многих других. О 
ней публиковалась информация в газетах 
и журналах в России. Идеи ушли в но-
осферу. И процесс становления России 
как мощной концептуально независимой 
державы необратим.

Что в это время происходит на За-
паде?

На Западе происходит растянутая во 
времени агония. Их «ветхо-заветная кон-
цепция управления» не может породить 
новую методологию и новые управлен-
ческие решения. Аналитические центры, 
включая РЭНД-корпорейшен, Бильдер-
бергский клуб, Давосский форум и т.д. 
пытаются решать все проблемы по старо-
му, в свою пользу и за счёт других, поль-
зуясь накопленным финансовым потен-
циалом и созданными ранее структурами 
типа НАТО, МВФ и т.д.

Звенья их системы управления — это 
паутина старого дряхлеющего паука.

Русская концептуальная власть унич-
тожит «мировую закулису». Власть идей 
выше власти людей.

В поэме А.С. Пушкина «Руслан и 
Людмила» великий русский поэт в обра-
зах описал ситуацию победы России. 
Прошло каких-то 200 лет. Всё сбывается. 
Карло Черномор будет без бороды и в ко-
томке. Руслан привезёт Карлу русскому 

князю на лошади.
Руслан — это и есть образ русского 

воинства и его союз с русской жрече-
ской властью. По сути, людей с высокой 
мерой понимания.

Карло Черномор — образ «мировой 
закулисы», Глобального Предиктора, 
борода которого и есть образ ростовщи-
ческой кредитно-финансовой системы во 
главе с долларом, закабаляющей народы 
мира.

Людмила — это образ народа России, 
люд милый.

Был период, когда карлику удалось 
украсть Людмилу. Но Руслан пошёл в по-
ход за ней. И по дороге встретил предста-
вителя свято-русского жречества, кото-
рый и рассказал ему о Карле, дал знания, 
где находится меч.

Меч — это Методология познания 
и творчества, выраженная в русской 
концепции.

По сути дела второй смысловой ряд в 
произведениях Пушкина и, в частности, 
в поэме «Руслан и Людмила», а также в 
поэме «Домик в Коломне» показывают о 
мыслеобразах поэта, благодаря которым 
он оставил потомкам свои предсказания.

Жаль, что в начале 20 века Нечво-
лодова не услышали, что привело 
к предательству «элиты» в феврале 
1917 года и краху государственности 
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венность за ростовщичество. Время 
было тяжёлое, но при всём при том, 
был создан СССР, который отстоял 
свою независимость и стал второй 
(для меня — первой) державой 

Сталин укреплял нашу фи-
нансовую систему в СССР, по-
слал подальше Международный 

томке. Руслан привезёт Карлу русскому 
князю на лошади.

воинства и его союз с русской жрече-
ской властью. По сути, людей с высокой 
мерой понимания.

закулисы», Глобального Предиктора, 
борода которого и есть образ ростовщи-
ческой кредитно-финансовой системы во 
главе с долларом, закабаляющей народы 
мира.

люд милый.

украсть Людмилу. Но Руслан пошёл в по-
ход за ней. И по дороге встретил предста-
вителя свято-русского жречества, кото-
рый и рассказал ему о Карле, дал знания, 
где находится меч.

и творчества, выраженная в русской 
концепции.

произведениях Пушкина и, в частности, 
в поэме «Руслан и Людмила», а также в 
поэме «Домик в Коломне» показывают о 
мыслеобразах поэта, благодаря которым 
он оставил потомкам свои предсказания.
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КонцЕпТУаЛЬно о ВоЙнЕ 
Запада проТиВ роССии — 

оТКУда ВЗяЛаСЬ рУСофоБия, 
и КоГда и КаК поБЕдиТ роССия

Пушкин — это не Нострадамус, по-
скольку Пушкин очень точен в оценках 
глобального исторического процесса и 
места в нём России. Нострадамус перед 
Пушкиным отдыхает. Пушкин — это рус-
ская Вселенная!

Именно Пушкину принадлежит глу-
бочайшее высказывание: «Ум человече-
ский, по простонародному выражению, 
не пророк, а угадчик, он видит общий ход 
вещей и может выводить из оного глубо-
кие предположения, часто оправданные 
временем, но невозможно ему предви-
деть случая — мощного мгновенного 
орудия Провидения».

Сейчас идёт отчаянная схватка. Неко-
торые думают, что Руслан проиграет, что 
Карло Черномор утащит его в небо на бо-
роде и измотает.

Он и утащил на первых парах.
Но финал по Пушкину мы знаем. Та-

кой же будет и в жизни. Руслан отрежет 
бороду Карле и лишит его силы. Осво-
бодит Людмилу и все народы, которые 
томились в темнице Карло Черномора. 
Россия ведёт борьбу не только за свою 
свободу, но и за свободу других народов 
мира. Это называется многополярный 
мир.

Многополярный мир — это и куль-
турное разнообразие.

Не исключаю, что в агонии Карло 
Черномор применит тактическое ядерное 
оружие. Он взбешен, ведь прахом могут 
пойти его столетние труды по закабале-
нию народов мира и создания им системы 
принуждения и оболванивания людей.

Почему Запад пытается перекрывать 
все информационные каналы, идущие из 
России и буквально закрывается от Рос-
сии «железным занавесом»? Потому что 
«мировая закулиса» (Карло Черномор) 
понимает, что на информационном поле 
в честной схватке он проиграет России, 
проиграет Руслану. Наша информация 
более мощная. А в информационной вой-
не побеждает тот, у кого более мощная 
информация. Я лично убеждён и верю в 
победу России.

Героизм российских солдат — это 
первая волна будущей победы России.

Да, нужно признать, что внутри Рос-
сии есть некоторая смута. Но это резуль-
тат длительного воздействия на общест-
во врагов России в перестройку и после 
развала СССР, особенно в начале и в се-
редине 90-х годов, когда патриотов, лю-
бящих Россию обзывали «красно-корич-
невыми», насаждались пораженческие 
настроения и Запад хотел расчленить 
Россию.

Сейчас мало кто на телевидении обсу-
ждает ситуацию с концептуальных пози-
ций. Мы видим уверенность Президента 
России Владимира Путина и Президента 
Беларуси Александра Лукашенко. Это 
наши достойные народные лидеры!

В целом наше общество идеологиче-
ски пока ещё рыхловато. Те, кто знает 
концепцию, тот анализирует более уве-
ренно и верит в победу России, и можем 
обосновать почему так будет.

Информационная смута будет преодо-
лена!

Посмотрел по Первому каналу очень 

классный 8-серийный фильм из новых 
«Большой дом» о блокадном Ленинграде 
и о борьбе против немецкой и американ-
ской разведок наших сотрудников НКВД. 
Мощный фильм. Идеологически ситуа-
ция в России улучшается. Раньше гламур 
20 лет правил бал. Сейчас больше па-
триотизма, интеллекта, мысли, совести, 
души. Хотя хочется, чтобы преобразова-
ние общества в сторону патриотического 
оздоровления и укрепления Государст-
ва Российского шло быстрее. Но тут уж 
нужно учитывать психо-динамику обще-
ства за последние 50 лет.

Алгоритм Запада «разделяй 
и властвуй». Алгоритм России 
«соединяй и здравствуй!».

4 июля 2021 года я написал 
стихи «Песня о России», поло-
жил их на музыку и спел под гита-
ру. В них выражена мысль о победе 
России.

Сергей Лисовский, 
главный редактор газеты 
«Общество и Экология», 
председатель СПб РОКО 

«Союз Донбассовцев», 
30 января 2024 года
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ПЕСНЯ О РОССИИ
Мы идём навстречу солнцу,
Знамя жизни держим крепко,
Сквозь мобильные оконца
Мир следит за нами цепко.

Наши цели благородны —
Доброта и человечность.
Русский замысел народный
Направляет мысли в вечность.

Не приемлет Русь насилье,
Защитит своё богатство,
Дух и ядерные силы
Укрепляют наше братство.

Как сказал товарищ Сталин
В год победный сорок пятый:
«Тост за русских поднимаю!»,
Гитлер был разбит проклятый.

Вся история России
От князей до президентов,
Как звезда в небесной сини
Планетарный пульс на ленте.

Есть проблемы в государстве
У народа и у власти,
Говори России: «Здравствуй!»
И лечи её напасти.

Через годы и столетья
Наши дети, выйдя к свету,
Обойдя все лихолетья
Примут гимном песню эту.

Сергей Лисовский
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ЭКоЛоГия — наУКа ТонКая, 
а нЕ ТоЛЬКо «МУСорщиКи»

С 27 по 29 марта 2024 года 
в Санкт-Петербурге, в КВЦ 
«Экспофорум» пройдет оче-
редной XXlll Международный 
форум » Экология большого 
города». Отрадно, что на фо-
руме ключевой должна быть 
тема — развитие особо-охра-
няемых природных террито-
рий. Но ознакомившись с про-
ектом программы ЭБГ-2024,  
на сайте ecology.expoforum.
ru, выяснилось, что подавля-
ющая часть докладов посвя-
щена вопросам, касающимся 
безопасности окружающей 
среды. Это вопросы утилиза-
ции и переработки ТКО, во-
просы чистоты атмосферного 
воздуха, воды и др.  А докла-
ды, в которых рассматрива-
ются вопросы собственно нау-
ки экологии, единичны.

Экологию нельзя восприни-
мать как науку ставящую акцент  
только на  сохранении окружаю-
щей среды. Это наука всеобъем-
лющая — наука о взаимоотно-
шениях сообществ организмов 
животного и растительного 
мира между собой и той окру-
жающей средой, в которой они 
обитают. Экологи это не «му-
сорщики» озадаченные большей 
частью вопросами охраны окру-
жающей среды, как это принято 
считать во многих случаях.

Экологи — это ещё и тонкие 
учёные, решающие сложнейшие 

научные проблемы, связанные 
с сохранением биологического 
разнообразия и экологическо-
го равновесия установленного 
природой на нашей планете. И 
главным помощником в реше-
нии этих проблем  являются на-
учные исследования на реликто-
вых территориях первозданной 
природы — особо-охраняемых 
природных территориях — 
ООПТ.

К сожалению, только на этих 
территориях пока ещё сохраня-
ется то биологическое разноо-
бразие и экологическое равно-
весие установленное природой. 
На этих территориях охраняет-
ся взаимодействие сообществ 
живой природы между собой и 
окружающей средой. Человек 
находится в этой же цепочке 
живых организмов и от его вза-
имодействия с окружающими 
его сообществами и отношения 
к среде обитания зависит буду-
щее планеты. Ответственность 
за сохранение этого хрупкого 
биоразнообразия и экоравнове-
сия целиком ложится на плечи 
человека в силу его разумности, 
ведь недаром природа венцом 
эволюционного  развития опре-
делила человека. Наша задача 
изучать эти взаимоотношения 
в благоприятной окружающей 
среде — особо-охраняемых 
природных территориях, береж-
но сохранять и по возможности 

распространять этот положи-
тельный опыт на другие терри-
тории.

Иногда приходится восста-
навливать биоразнообразие и 
экологическое равновесие уста-
новленное природой, но нару-
шенное человеком даже на запо-
ведных территориях. Известно, 
что на территории  Ленинград-
ской области долгое время про-
исходило снижение численно-
сти летучих мышей.

Налицо — нарушение эко-
логического равновесия. Одной 
из причин этого является чело-
веческий фактор. Сотрудникам 
ЛООО» Сохранение природы и 
культурного наследия»,  удалось 
найти пути частичного решения 
этой проблемы на территории 
комплексного памятника приро-
ды «Саблинский». Дело в том, 
что границы памятника приро-
ды проходят по краю застроек 
населенных пунктов Николь-
ского и Ульяновского городских 
поселений. Историческая борь-
ба местных жителей с мелкими 
грызунами с использованием 
мышеловок и отравляющих ве-
ществ, привела к резкому сокра-
щению численности полевых 
мышей и полевок на территории 
ООПТ, которая располагается 
между городскими поселения-
ми. Эти мелкие грызуны явля-
ются кормовой базой для диких 
хищных млекопитающих — ку-

ниц, горностаев и ласок. Грызу-
ны стали исчезать из пищевой 
цепочки диких хищников.  А 
дальше все как по «эффекту ба-
бочки», идея которого впервые 
прозвучала в 1952 году в рас-
сказе Рэя Брэдбери «И грянул 
гром».

Выпадение любого звена в 
цепочке биологического раз-
нообразия приводит к наруше-
нию экологического равнове-
сия установленного природой. 
И тогда хищники вынуждены 
были в поисках пропитания, 
проникать  в пещеру «Левобе-
режная» и истреблять  там лету-
чих мышей, находящихся в ана-
биозе во время зимней спячки. 
Более всего популяция летучих 
мышей страдает в голодное для 
диких животных зимнее время, 
когда летучие мыши  беззащит-
но устраиваются на стенах пе-
щер во время  зимней спячки.

Летучие мыши на зимовке в 
пещере «Левобережная» (Саб-
линские пещеры)

Нами был найден выход из 
создавшегося положения. Летом 
на прилегающей к пещере «Ле-
вобережная» территории  сме-
тываются стога (копны) сена. В 
предзимье, когда мороз начина-
ет вытеснять мелких грызунов 
из норок в почвенном слое, они 
под этими стогами стали мас-
сово строить гнезда. А раньше 
они зимовали в подвалах жилых 
домов местных жителей, где их 
истребляли нарушая природное 
экологическое равновесие. Те-
перь зимой к  этим стогам при-
ходят в поисках пропитания не 
только куницы, горностаи и ла-
ски, но и лисы, приводя с собой 
выводки лисят. Это свидетельст-
вует о том, что и в прилегающих 
к заповедной зоне лесах уже 
давно нарушено биологическое 
разнообразие и экологическое 

равновесие и, конечно, не без 
помощи человека.

Результатом проводимых 
мероприятий, явилось резко 
возросшее число особей ле-
тучих мышей прилетающих в 
пещеру «Левобережная» на зи-
мовку. Здесь обосновалось ядро 
колонии ночниц Наттерера, 
одного из самых требователь-
ных к условиям зимовки видов 
летучих мышей. Именно эти 
мероприятия проводимые  со-
трудниками природоохранной 
общественной организации при-
вели к тому, что летучие мыши 
выбрали для зимовки и размно-
жения пещеру «Левобережная»- 
ведь только здесь им обеспечена 
безопасность во время зимней 
спячки. Этот положительный 
опыт конечно пока единичный, 
но он может быть успешно рас-
пространен и на другие ООПТ 
Ленинградской области и ООПТ 
субъектов Российской Федера-
ции со сходными проблемами 
экологического характера.

Хотелось бы пожелать, чтобы 
при проведении экологических 
форумов, конференций, семи-
наров и др.,  больше внимания 
уделялось вопросам сохранения 
биологического разнообразия 
и экологического равновесия 
территорий, как важнейшим на-
правлениям в науке — экология. 
А решение этих первостепен-
ных экологических вопросов об-
яжет нас трепетно относиться к 
окружающей среде.

Николай Натальин,  
кандидат геолого-минералоги-

ческих наук, ведущий  
специалист по научно- 

методической работе  
Ленинградской областной 

общественной организации 
«Сохранение природы  

и культурного наследия».

Летучие мыши на зимовке в пещере 
«Левобережная» (Саблинские пещеры)
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"КТо СКаЗаЛ, ЧТо надо БроСиТЬ 
пЕСни на ВоЙнЕ"

Разве можно было под-
умать, что эта строка из сти-
хотворения Василия Лебеде-
ва-Кумача, ставшая крылатой 
фразой, благодаря фильму "В 
бой идут одни старики", вновь 
будет актуальной?

Но, к сожалению, невыучен-
ные уроки истории могут по-
вторяться. В интервью амери-
канскому журналисту Владимир 
Владимирович Путин сказал: 
"Вы говорите, Гитлер мертв уже 
80 лет, но ведь дело его живет. 
Люди, которые уничтожали ев-
реев, русских и поляков, живы". 
Сегодня народы Русской цивили-
зации объединяются для защиты 
Земли от безумной, античело-
вечной идеологии Запада. Люди 
разных профессий поддержива-
ют русских солдат. Не остаются 
в стороне и профессиональные 
музыканты.

"МУЗЫКАНТЫ - ВОИ-
НАМ" -  это проект, который я 
создала по велению сердца. Я 
искала возможность поддержать 
наших русских ребят и такая 
возможность появилась. С кон-
тактами помогла Диана Королё-
ва, руководитель объединения 
«Агитбригада 78».  Этот проект 
осуществляется при информаци-
онной  поддержке  СПб РОКО 
"Союз Донбассовцев"  и объеди-
няет моих друзей - музыкантов, 
которые несут своё творчество, 
свою поддержку воинам, защит-
никам России.

 9 февраля мы с коллегами, 
оперной певицей Еленой Кози-
ной-Клапс и лауреатом между-
народных конкурсов Сергеем 
Петровым, вновь выступили в

филиалах «Тарховского» 
ФГКУ «Санаторно-курортного 
комплекса «Западный» Мино-
бороны РФ. Мы дали сразу два 
концерта - в двух санаториях. 
Разная публика и по возрасту, и 
по интересам. Но мы, опираясь 
на наш большой  сценический 
опыт,  сумели подобрать такой 
репертуар, который бы нравился 
нашим слушателям и в одном са-
натории, и во втором. 

Звучала в нашем исполнении 
и оперная классика, и любимые 
песни советского периода. А сме-
лые творческие эксперименты из 
репертуара Валерия Кипелова, ко-
торые мы с Сергеем себе позволи-
ли, очень понравились зрителям и 
были восприняты с восторгом и  
бурными аплодисментами!

Выступления перед людьми, 
которые рискуют своей жизнью, 
защищая Родину, это всегда осо-
бая ответственность. Но бывают 
выступления, для выступления 
на которых нужно собрать в кулак 
все свои эмоции, выступления, ко-
торыми я очень дорожу и горжусь 
оказанным доверием. Одним из 
таких непростых по своему эмо-
циональному накалу  стало высту-
пление  15 февраля в КУЗЬМО-
ЛОВСКОМ ДОМЕ КУЛЬТУРЫ, 
где состоялся торжественный 
митинг, посвящённый 35-ле-
тию вывода советских войск 
из Афганистана.           

Концерты и мероприятия 
КУЗЬМОЛОВСКОГО ДОМА 
КУЛЬТУРЫ это всегда особая 
атмосфера и высокий профес-

сионализм всего коллектива. Я 
приняла участие в мероприятии, 
исполнив несколько песен.

Одной из исполненных мною 
песен была песня Олега Газмано-
ва "Офицеры". Я уже не первый 
раз исполняю эту песню. И хотя 
"Офицеры" - это песня из муж-
ского репертуара, публика прини-
мает её очень тепло и в женском 
исполнении. Обычно мне удаётся 
спокойно настроиться на песню, 
несмотря на трогательные момен-
ты мероприятий. И, выйдя на сце-
ну, мне удаётся отделить эмоции, 
которые могут помешать петь от 
самого пения. 

Но на этом концерте мне по-
надобилось всё моё умение, весь 
опыт, чтобы справиться с эмоция-
ми, я с трудом сдержала слёзы во 

время исполнения. Потому что 
зрители - ветераны, 

молодые люди, 
школьники, все 
кто был в зале 
- в едином 
порыве, со-
вершенно не-
ожиданно для 

меня, во время песни поднялись 
со своих мест и стоя слушали 
песню. Это огромная ответствен-
ность, петь песню, которую вете-
раны боевых действий слушают 
стоя, песню, которая стала гим-
ном для тех, кто защищал Родину. 
Даже сейчас, когда я вспоминаю 
выступление, у меня начинают 
дрожать от волнения руки. А во 
время выступления у меня от эмо-
ций закружилась голова.

Много ответственных меро-
приятий в моей творческой жиз-
ни. Одним из таких мероприятий 
стало моё участие в гала-концер-
те фестиваля "Дни Мариуполя", 
которые впервые прошли с 6 по 
8 февраля 2024 года во Всеволож-
ском районе Ленинградской обла-
сти. Я сама родом из Мариуполя 
и мне было очень приятно выпол-
нить ответственное поручение 
председателя СПб РОКО "Союз 
Донбассовцев" Сергея Анатолье-
вича Лисовского – передать При-
ветственное слово от Союза Дон-
бассовцев организаторам «Дней 
Мариуполя» и гостям из самого 
Мариуполя. Что я с радостью и 

выполнила. В качестве подарка 
прозвучали в моем исполнении 
две песни. 

 Я от всей души благодарна 
слушателям за тепло их сердец, за 
поддержку! Благодарю моих кол-
лег Елену Козину-Клапс и Сергея 
Петрова, коллектив прекрасного 
Дома культуры Кузьмоловский во 
главе с Мариной Анатольевной 
Воронкой, благодарю моих со-
ратников из Союза Донбассовцев 
Санкт-Петербурга и Ленинград-
ской области! 

Мирного неба, Победы и воз-
вращения живыми и здоровыми 
к своим семьям нашим защитни-
кам, сильным духом русским сол-
датам!!!

Татьяна Лавренко, 
заместитель председателя 

Союза донбассовцев 
Санкт-Петербурга 

и  Ленинградской области  
по вопросам культуры 

и культурного 
взаимодействия, 

лауреат международных 
вокальных конкурсов 
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яЗыКоВая ВоЙна 
проТиВ рУССКоГо яЗыКа 

и рУССКоЙ КУЛЬТУры  
Щупальца скрытой русофобии проникают 

через детскую одежду
Детская одежда в одном из супер-

маркетов в Петербурге на 99 % имеет 
надписи на английском языке – и для 
мальчиков, и для девочек. Такая же си-
туация и во многих других магазинах с 
детской одеждой. Если посмотреть на 
это в масштабах всей страны, то в ко-
личественном измерении это миллионы 
экземпляров одежды, производимой и 
продаваемой на протяжении многих лет 
подряд. С точки зрения информации и 
психологии – этот процесс можно на-
звать скрытой языковой войной против 
России, против русского языка, против 
русской культуры. 

Что видит ребёнок в детстве на сво-
ей одежде и на одежде других де-
тей? Он видит не русские слова, 
а английские. Окружающая ин-
формационная среда с подобной 
одеждой на подсознательном 
уровне оставляет свой отпечаток, 
свой след в сознании и душе юно-
го человека, который не способен 
ещё критически мыслить, да и про-
читать высказывания на английском 
языке на своей или чужой одежде не 
может.

Вся словесная матрица на одежде - 
это первый шаг к последующему воз-
можному восприятию культуры 
народа, в котором растёт ма-
ленький человек. От того, 
какая именно словесная 
матрица отпечатывает-
ся на одежде зависит 
мотивационная тяга 
в будущем. Это лег-
ко проиллюстриро-
вать. К примеру, 
если взять всю 
детскую одежду в 
России и сделать 
надписи на китай-
ском языке, или на 
арабском, то сра-
зу же возникнет 
много вопросов. 
Выпуская такую 
одежду на про-
тяжении многих лет, можно создать ки-
таефильскую или арабофильскую тягу к 
изучению культуры Китая или Арабских 
стран. 

В данный исторический момент в 
России распространяется англофиль-
ская одежда.

Не все, конечно, дети поддадутся 
иноязычному влиянию, но на бессозна-
тельном уровне многие, и при этом от-
ношение к русской культуре у них будет 
хуже, чем, если бы они с детства виде-
ли красивые формулировки и образы на 
одежде на русском языке.

По всей стране детская одежда с ан-
глоязычными словами - это огромная 
информационная матрица, которая ока-

зывает давление на сознание подраста-
ющего поколения и медленно и незамет-
но выдавливает русскую культуру.

Одежда человека - это не только 
украшение, но и выражение отношения 
к обществу и стране. Если на детской и 
взрослой одежде сплошь и рядом напи-
саны английские слова, то возникает во-
прос: неужели с такой одеждой,  мы все 
живём в Великобритании или в США?

Думаю, что и многие трудовые миг-
ранты, приезжающие в Россию на зара-
ботки из стран Центральной Азии, могут 
задавать такой же вопрос. 

Безусловно, очень хорошо, когда че-
ловек знает не только свой родной язык, 

но и десятки других языков. Но при этом 
нельзя допускать, чтобы была подмена, 
чтобы русский язык вытеснялся.

Это в корне нужно менять. Нужен 
закон, который будет ограничивать ан-
глоязычную детскую одежду. Нужна 
одежда с русскими образами и русскими 
словами.

Было бы замечательно, если бы 
на детской одежде изображались 

образы из русских сказок, из 
сказок А.С. Пушкина и выпи-
сывались цитаты из детских 
стихов и рассказов. Или, к 
примеру, русские пословицы 
и поговорки. Одежда - это ре-
кламный носитель культуры 
народа. Безусловно, нужно 
воссоздавать свой потенциал 
лёгкой промышленности, ко-
торый мощно работал в бы-
лые годы при СССР. 

Запад ведёт информационную войну 
против России. Специальная военная 
операция подняла героический дух рос-
сийского воинства и повысила патрио-
тическую сознательность гражданского 
общества. Запад – в основном англоя-
зычный. Так почему же в России детская 
одежда в основной своей массе произво-
дится или завозится в нашу страну с ан-
глийскими надписями?

Что бы сказал создатель «Толкового 
словаря живого великорусского языка» 
Владимир Иванович Даль, если бы смог 
перенестись из 19 в 21 век и зайти в ма-
газины детской одежды?

Любовь к русской культуре и русско-
му языку начинается с детства. Как в пес-
не на стихи великого поэта, рождённого 
в Донбассе Михаила Матусовского «С 
чего начинается Родина?»

С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ РОДИНА?

С чего начинается Родина?
С картинки в твоём букваре,
С хороших и верных товарищей,
Живущих в соседнем дворе,

А может она начинается
С той песни, что пела нам мать,
С того, что в любых испытаниях
У нас никому не отнять.

С чего начинается Родина...
С заветной скамьи у ворот,
С той самой березки что во поле
Под ветром склоняясь, растёт.

А может она начинается
С весенней запевки скворца
И с этой дороги просёлочной,
Которой не видно конца.

С чего начинается Родина...
С окошек горящих вдали,
Со старой отцовской будёновки,
Что где-то в шкафу мы нашли,

А может она начинается
Со стука вагонных колёс,
И с клятвы, которую в юности
Ты ей в своём сердце принёс.

Хочется, чтобы Россия была рус-
ским государством!

Сергей Лисовский, 
главный редактор газеты 

«Общество и Экология, 
Санкт-Петербург, 

20 февраля 2024 года
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